

令和6年6月3日



ようこうだより 6月



園長 山本 喬之

今年も駐車場に咲いたアジサイを見ると梅雨入りも間近かなと思わされます。ここ数年大雨が降ると災害級へと発展していくこれからの時期。事前の対策・準備をしっかりとしておくことの必要性を毎年強く感じています。園でも避難訓練や職員研修を通して安全の確保に努めていきたいと思ひます。

昨年度ようこうこども園の園庭のクスノキに保護者の方から寄付していただいた巣箱を設置し『いつ来てくれるかな』と鳥が来るのを心待ちにしていました。すると5月上旬頃から「小さな鳴き声が聞こえ



るんです」と職員から話があり、巣箱の中を覗いてみると…かわいらしい雛が4羽いました。親鳥が餌を持ち帰る姿も見られ、ここでも子育てに奮闘中ようです。

保護者の方が撮影してくださった動画を園のInstagramであげています。親鳥が餌を持ち帰ってきた様子をぜひご覧ください。(音有りで見ただくと、とても素敵な鳥の音が聞こえてきますよ♪)

サツマイモの苗植え ～ありがとう、きむじい！～



5月末から、子どもたちとさつま芋の苗植えの準備にとりかかりました。今年度は保護者の方から畑名人の木村さんこと『きむじい』を紹介していただき、畝作りから芋の苗植えまで子どもたちと一緒にしていただきました。来園初日には「だれ～?」「はたけを おしえてくれる おじいちゃん?」と、人懐っこさ全開で子どもたちからたくさんのお問い合わせがあり、興味津々な様子でした。一緒に畝作りを経験したひかり組の子どもたちは「つかれた～!」「はたけするの たいへんじゃ～!」「きむじい ありがとう」と畑仕事をするの大変さと、一緒に畝作りができたことの喜びを声にしていました。そして苗植え当日(30日)、再度来園していただいた時には「きむじいじゃ～!」「おお～い、きむじい～!」「いっしょに なえ うえよ～」「きむじい おしえて～」と子どもたちはとっても嬉しそうに畑へ集まりました。

“子どもたちが植えやすいように”と準備をしてくれ、うさぎ組、そら組、ひかり組の子どもたちが順番にきむじいと一緒に苗を植えていき、「おいしい おいも になってね～」ときむじいの優しい声掛けが聞こえると「おいしい おいも になってね～」と子どもたちも苗に向けて声をかける姿もあり、今年にとっては美味しいお芋ができるのではないのかと今から楽しみです。コロナ禍ではできなかった地域の方との交流を通して、人と人とのつながりを大切にしたい保育を行っていききたいと思ひます。



6月の行事予定

- 1日(土) 全体懇談会・保護者会総会
- 4日(火) 虫歯予防デー
- 6日(木) 歯科検診(1)

7月の行事予定

- 上旬 プール開き
- 5日(金) 七夕会
- 27日(土) 夕涼み会

～ 全体懇談会 ～

6月1日(土)の全体懇談会はお忙しい中、多くの方々にご参加いただきありがとうございました。

『保育をかんがえる～いつもこどもを真ん中に～』と題して、園の理念や方針、保育・教育目標が日頃の保育の中でどういった場面として繋がっているのかをエピソードを交えお伝えしました。また、“何を大事に” “どういった経験をしっかりと子どもたちにしてもらいたいのか” といったことを職員同士が日々考える中で『今の子どもたちにとって』という観点から、歳児の発達や保育場面によっては「こうしてあげた方が、子どもたちにとってはいいのではないのか!?’’ということが度々出てきます。それは子どもたち一人ひとりの姿が違うのと一緒に、保育の仕方も子どもたちの姿によって柔軟に変化をもたせ、『その年のその子たちに合わせた保育』をしていく必要があると思っています。開園当初からようこうこども園(保育園)として大切にしてきたことはもちろんあり、それを変えていくといったことではなく、子どもたちの“今しかない、今の時間”を意味のある大切な時間と捉え、子どもたちが園で過ごす時間と経験が何よりもかけがえのないモノとなって欲しいと思っています。その思いを踏まえ、懇談会当日にお伝えさせていただいたことを簡単ではありますが、園だよりを通してお伝えしたいと思います。

【山散歩の再開について】

昨年9月から11月末までにクマの目撃情報が続き、安全の確認が難しく山散歩を見合わせていました。11月に2件の捕獲情報が出た以後、先日5月27日までは廿日市市への問い合わせでも目撃情報等はあがっていませんでした。自然体験活動アドバイザーの菊間氏にも山散歩再開についての相談をしたり、再開するにあたっての安全対策を講じたりと準備を進めてきました。そして、山散歩をする際の引率を保護者の方にも協力の依頼をさせていただきながら、より子どもたちの安全を確保したうえで自然体験活動を再開できればと思っています。しかしながら5月28日に新たな目撃情報が出たため、再開時期は現在の状況が落ち着き、情報収集等をしたうえで頃合いを見て再開できればと考えています。その際はまたお知らせをさせていただきたいと思っています。

【布パンツ・紙パンツについて】

乳児組の子どもたちの姿から検討したい場面が出てきました。6月1日に乳児組の保護者様宛にコドモンにて詳細のお手紙を配布しておりますが、園にも掲示をしていますのでご確認ください。

【その他のお知らせ】

これまで運動会、かがやき会(リズム発表会)、卒園式の動画撮影(DVD販売)を行ってきましたが、物価高騰の影響に伴い、依頼先業者の『カメラのサエダ』も依頼料の値上げとなる事態となりました。“保護者の方々にご自身の目でしっかりとお子様の姿を見ていただきたい”という思いの中で開園当初より続けてまいりましたが、姉妹園とも話し合いを重ねた結果、継続が困難となりましたので今年度からはDVD販売を中止とさせていただきます。

今後も園へのご理解ご協力を賜ります様、よろしくお願いいたします。

～お知らせ～

5月に結婚し、苗字が変わった職員がいますのでご報告いたします。

4歳児(そら組)担任 榎木晴菜先生が“安井(やすい)”先生となりました。